

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Ciudad Universitaria, 31 de agosto de 2016.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

Instalará la SEGOB mesa de diálogo en Morelos sin Graco

Nacional:

Ya no habrá segunda vuelta a nivel superior en IPN

La UAEM en la prensa:

Instalará la SEGOB mesa de diálogo en Morelos sin Graco

Establecer los canales de diálogo para detener la represión en la comunidad de San Pedro Apatlaco en Ayala Morelos, fueron parte de los acuerdos establecidos con la comisión del Frente Amplio Morelense (FAM) con la cual se reunió ayer con Roberto Campa Cifrián, Subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación. Sin embargo, la petición principal sigue siendo la misma: que se vaya Graco Ramírez, gobernador de Morelos. Javier Sicilia Zardain, vocero del Frente Amplio Morelense, señaló que "frente a la imposibilidad del Estado de resolver el problema de la violencia, y los constantes hechos represivos contra los movimientos sociales, Gobernación establecerá una fecha para venir a Morelos a una mesa de diálogo sin la presencia del gobernador Graco Ramírez. Los argumentos para que no esté presente el gobernador Graco Ramírez, son entre otros, los hechos perpetrados en las fosas clandestinas de Tetelcingo, el tema de los desaparecidos, las redes de trata de personas, y la grave problemática de violación a los derechos humanos en Morelos, que suman alrededor de 300 denuncias contra elementos del Mando Único. Sicilia Zardain, dijo que "la Federación no está entendiendo la tragedia humanitaria y la emergencia nacional que vive no sólo Morelos, sino todo el país, porque no estamos en condiciones de normalidad ni para estar consintiendo a un gobernador represor". Adelantó que la comisión del Frente Amplio Morelense asistirá el próximo martes 6 de septiembre a la sesión extraordinaria del Senado de la República para solicitar el juicio político a Graco Ramírez. Dejó en claro que derivado del desalojo de que fueron objeto en el plantón del Frente Amplio Morelense de los pasillos del Palacio de Gobierno, explicó que "ya se levantó una denuncia ante la Comisión Estatal de los Derechos Humanos por los hechos de represión realizados por los elementos del Mando Único que desalojaron de forma violenta un plantón que se mantiene de forma pacífica. Responsabilizó Javier Sicilia al gobierno del estado de Morelos, como responsable de lo que le pueda pasar a él y cada uno de los dirigentes de organizaciones que integran el Frente Amplio Morelense. Exhortó a la sociedad a estar atentos a los intentos de represión y desalojo que pudieran darse en el primer cuadro del municipio de Cuernavaca por parte de los elementos del Mando Único como ya lo hicieron en tres ocasiones el pasado lunes sin importar que no afectaban y estaban en un espacio público.

El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82719>

El FAM se reunió con Campa Cifrián en la Segob

Durante tres horas, integrantes del Frente Amplio Morelense (FAM) encabezados por su vocero Javier Sicilia Zardain, se reunieron con el subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Roberto Campa Cifrián, para solicitar que esa Secretaría intervenga como mediadora en la búsqueda de soluciones para los problemas de la entidad. "Vamos a venir al Senado ahora que sean las sesiones ordinarias para presionar el juicio político y hacer un frente común, esas son las rutas que acordamos ahorita", dijo el vocero del FAM, mientras que la Segob emitió un comunicado en el que anuncia nuevas reuniones. Por su parte, Campa Cifrián señaló a los medios de comunicación que "se tocaron una serie de temas, una parte importante tiene que ver con derechos humanos, nosotros vamos a hacer un análisis de la información que se planteó y buscaremos información adicional y nos estaremos reuniendo con ellos próximamente, seguramente en Morelos". Mientras tanto, el plantón instalado a un costado del palacio de gobierno, sobre la calle Gutemberg, continúa.

La Unión de Morelos, p.3, (La Redacción), <https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/94703-el-fam-se-reunio-con-campa-cifrian-en-la-segob.html>

Javier Sicilia pide a la Segob intervenir en el estado

El Frente Auténtico Morelense (FAM) pidió a la Secretaría de Gobernación intervenir en el estado de Morelos para solucionar los problemas que se viven en la entidad. La organización que encabeza, entre otros, el poeta Javier Sicilia, se reunió con el subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Roberto Campa Cifrián, para buscar dar una solución al conflicto desatado en Morelos. Luego de una reunión de poco más de tres horas que tuvo con representantes del Frente Auténtico Morelense, Roberto Campa comentó que en breve viajará al estado y se reunirá con la sociedad civil inconforme por lo que ocurre en la entidad. En el encuentro, señaló, se plantearon distintos temas como el de las fosas de Tetelcingo, sobre la investigación que se lleva a cabo. "Nosotros vamos a hacer un análisis de lo que se planteó, buscaremos información adicional y nos estaremos reuniendo con ellos en Morelos", comentó Campa. En el tema de las fosas, dijo, se realizará, en los siguientes días una tarea que deberá concluir con acciones que llevan a cabo distintas dependencias. El vocero del Frente Amplio Morelense, Javier Sicilia, aseguró que la autoridad federal se comprometió a intervenir para que se detenga la represión en el estado, sobretodo en el municipio de San Pedro Apatlaco, en donde ayer habitantes de la zona se enfrentaron con elementos antimotines del Mando Único. "Se comprometieron a detener la represión en Apatlaco, poner en orden al gobernador [Graco Ramírez]", señaló Sicilia. Resaltó el hecho de que la Secretaría de Gobernación se comprometió a desplazarse a Morelos para trabajar con la sociedad civil sobre el conflicto. El Frente Amplio Morelense acudiría, además, al Senado de la República para pedir el desafuero del gobernador Graco Ramírez. Javier

Sicilia señaló que será hasta el próximo martes cuando acudan a la Cámara Alta. “Vamos a venir al Senado para presionar el juicio político [en contra de Graco Ramírez], hacer frente común. “ No entienden la emergencia nacional, no estamos en condiciones de normalidad para consentir a un gobernador; pueden hacerle un llamado y exhorto para detener la represión”. La Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEAV) del gobierno federal informó este martes que dará seguimiento a las investigaciones por la agresión al poeta y activista Javier Sicilia sucedida este lunes en Cuernavaca, presuntamente perpetrada por policías del Mando Único morelense. Manifestó su confianza en que las indagatorias se realicen con el profesionalismo requerido y en un ambiente de respeto a los derechos humanos y dignidad de los involucrados.

El Universal, (Ariadna García),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/08/31/javier-sicilia-pide-la-segob-intervenir-en-el-estado>

Presenta Javier Sicilia queja por agresión durante desalojo

El poeta Javier Sicilia interpuso una queja ante las comisiones Nacional y Estatal de Derechos Humanos por la agresión que sufrió la madrugada del lunes cuando elementos del Mando Único desalojaron el plantón que mantenía el Frente Amplio Morelense afuera del Palacio de Gobierno. El activista dijo que también interpondrá una denuncia ante la Procuraduría General de la República, ya que el gobierno de Morelos publicó un informe falso en la que señalaba que se había golpeado con una barra. “Lo grave del asunto es que ellos están mintiendo mandando un reporte falso de los paramédicos del ERUM que me llevaron a la Cruz Roja diciendo que me golpeé con una barra”, indicó. El subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Roberto Campa Cifrián, se reunió con representantes del Frente Amplio Morelense en el que estos últimos expresaron sus inquietudes sobre la situación política en el estado de Morelos.

La Crónica de Hoy, (Manuel Espino Bucio), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/981478.html>

Campa se reúne con Sicilia y miembros de Frente Morelense

El subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación (Segob), Roberto Campa, se reunió con Javier Sicilia y otros representantes del Frente Amplio Morelense (FAM), quienes expresaron sus inquietudes sobre la situación política de Morelos. En el encuentro, que duró tres horas y media, los miembros del Frente “expusieron sus demandas y solicitaron a la Secretaría de Gobernación sea mediadora para resolver los problemas que aquejan a la entidad”. En un comunicado, la Segob informó que las partes se comprometieron a continuar el diálogo y a encontrarse nuevamente en los próximos días. A dicha reunión también acudió el Titular de la Unidad de Enlace Federal y Coordinación con Entidades Federativas, Alejandro Ozuna Rivero. En los últimos días, miembros del Frente Amplio Morelense han realizado una serie de protestas por la situación del estado. Ayer, policías antimotines desalojaron por ocasiones a los integrantes del Frente, que mantenían carpas en los corredores de Palacio de Gobierno para demandar la dimisión del gobernador Graco Ramírez, debido a lo que ellos consideran una política “errónea” en materia de seguridad pública, principalmente. Horas después de la primera acción policial, el activista Javier Sicilia, seguido del rector Alejandro Vera, azuzaron a sus seguidores para derribar las vallas metálicas, instaladas por los policías antimotines para impedir la “toma” de corredores del palacio gubernamental. Las protestas del FAM son parte de sus acciones para pedir a la Secretaría de Gobernación destituir al mandatario estatal y convocar a un gobierno de reconciliación, tras una manifestación junto a más de 20 mil asistentes.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/08/30/campa-se-reune-con-sicilia-y-miembros-de-frente-morelense>

CEAV expresa preocupación por presunta agresión a Sicilia

La Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEAV) informó que estará atenta a las investigaciones que realicen las autoridades luego de que Javier Sicilia denunciara agresiones en su contra. “Esta Comisión expresa su preocupación por la denuncia que el señor Javier Sicilia ha hecho por agresiones contra él y otros integrantes de su movimiento social, por parte de presuntos elementos de cuerpos de seguridad pública”. Ayer, policías antimotines desalojaron tres ocasiones a los integrantes del Frente Amplio Morelense que mantenían carpas en los corredores de Palacio de Gobierno, desde hace 15 días, para demandar la dimisión del gobernador Graco Ramírez. Horas después de la primera acción policial, el activista Javier Sicilia, seguido del rector Alejandro Vera, azuzaron a sus seguidores para derribar las vallas metálicas, instaladas por los policías antimotines para impedir la “toma” de corredores del palacio gubernamental. Finalmente lograron pasar el cerco policial, pero Sicilia, fundador del Movimiento por la Paz y Justicia con Dignidad, denunció que los policías lo golpearon en las costillas del lado izquierdo. Una foto exhibe su piel con tonos rojos. Después fue llevado a la Cruz Roja donde el diagnóstico no reportó ningún golpe. En el texto se registró que el activista dijo que se golpeó al brincar una valla metálica. En tanto, la CEAV dijo que estará atenta al curso que tengan las investigaciones del caso por parte de las autoridades correspondientes, “con la confianza de que se harán en el marco del respeto de los derechos humanos y de las personas dedicadas a su defensa”.

El Universal, (Redacción),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/08/30/ceav-expresa-preocupacion-por-presunta-agresion-sicilia>

Anuncia SG segunda reunión con el FAM

Por segunda ocasión, la Secretaría de Gobernación (SG) atendió la solicitud de integrantes del Frente Amplio Morelense (FAM), conjunto de organizaciones ciudadanas que exige la destitución de su gobernador, Graco Ramírez. Funcionarios de la dependencia cotejarán, con información adicional, las denuncias contra el mandatario. El subsecretario de Derechos Humanos, Roberto Campa Cifrián, se comprometió ayer con el FAM a realizar en unos días otra sesión en Morelos, aunque acotó que su labor se apegará específicamente en las atribuciones de Gobernación. Hicieron un conjunto de propuestas; estamos obligados a analizarlas y a tener una respuesta. Estaremos buscando información adicional y hemos comprometido, a partir de las facultades que tiene la secretaría, nuestra intervención. Hay cuestiones que tienen que ver con derechos humanos, dijo. Uno de los temas son las fosas halladas en Tetelcingo, Cuautla, donde la procuraduría estatal enterró cadáveres sin el rigor forense necesario. En cuanto al enfrentamiento con integrantes del FAM ocurrido la víspera en Apatlaco, Campa dijo que las autoridades locales deben informar al respecto. Javier Sicilia, vocero del FAM, aseveró que los funcionarios de Gobernación se comprometieron a hablar con el gobernador para que explique los recientes hechos; acudir a la entidad y, durante esa sesión, dar fecha para una reunión con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. Subrayó que el gobernador Ramírez es incapaz de solucionar los problemas de Morelos y recurre a la represión. A su vez, el FAM promoverá en el Senado de la República juicio político contra el gobernador. “Les dijimos (a los funcionarios federales) que no están entendiendo la emergencia ni la tragedia humanitaria que hemos venido denunciando desde 2011. No estamos en condiciones de normalidad para estar consintiendo a un gobernador. Sé que ustedes (Gobernación) no pueden sacarlo, pero sí pueden hacerle un llamado a parar la represión, dijo Sicilia al salir de la reunión. Advirtió que si la dependencia no cumple, el Senado llamará a comparecer a Osorio Chong.

La Jornada, p.33, (Fabiola Martínez).

Exige Frente Amplio Morelense a Gobernación “parar” a Graco

El Frente Amplio Morelense (FAM) pidió a la Secretaría de Gobernación parar al gobernador de la entidad, Graco Ramírez, a quien acusaron de reprimir a sus críticos. A la salida de un encuentro con el subsecretario de Gobernación, Roberto Campa, Javier Sicilia expresó: “No estamos en condiciones de normalidad para estar consintiendo a un gobernador. Sé que ustedes no pueden sacarlo, pero pueden detenerlo, hacerle un exhorto, un llamado perentorio a parar la represión. “Se comprometieron a eso; esos son los caminos, y si no el Senado se encargará de llamar a una comparecencia del secretario (de Gobernación)”, dijo. En tanto, Campa ofreció “hacer un análisis de la información que se planteó” y hacerse llegar de más datos para reunirse con ellos a la brevedad; entre los temas que se abordaron en el encuentro con el FAM está el de las fosas de Tetelcingo. Ofreció reunirse con el frente en Morelos para conocer la situación en derechos humanos. El poeta Javier Sicilia advirtió que si Segob no cumple los acuerdos, el FAM regresará a la capital del país pero radicalizado. “Vendremos y haremos una parálisis en la Ciudad de México”. En tanto, el gobernador Graco Ramírez dijo que Sicilia miente al señalar que fue golpeado durante el desalojo del plantón que realizaba el frente en el Palacio de Gobierno de Morelos y le pidió “prudencia”, además de no encubrir al rector de la Universidad de Morelos, Alejandro Vera, a quien calificó como “delincuente”. Al respecto, el reporte médico de la Dirección de Rescate Urbano y Atención a Siniestros señala que al intentar saltar una valla metálica Sicilia se golpeó con la misma, pero no presenta lesiones. Sobre la petición del frente a Gobernación de que lo retire del cargo, Graco comentó que respeta al grupo pero aclaró que esa no es la instancia a la que debe dirigirse: “Tengo el respaldo del Congreso y de los morelenses”.

Milenio, (Lorena López Omar Brito y David Monroy),

http://www.milenio.com/estados/Exige_Frente_Amplio_Morelense_a_Gobernacion_parar_a_Graco-Javier_Sicilia_0_802719741.html

Campa se reúne con integrantes del Frente Amplio Morelense

El subsecretario de Derechos Humanos de Gobernación, Roberto Campa Cifrián, e integrantes del Frente Amplio Morelense sostuvieron un diálogo en el que estos últimos expresaron sus inquietudes sobre la situación política en Morelos. A lo largo de tres horas y media, los representantes del FAM expusieron sus demandas y solicitaron a la Secretaría de Gobernación sea mediadora para resolver los problemas que aquejan a la entidad. En la reunión, efectuada en el Salón Abascal de la Segob, participaron además el titular de la Unidad de Enlace Federal y Coordinación con Entidades Federativas, Alejandro Ozuna Rivero, así como el activista social Javier Sicilia y otros representantes del FAM. Las partes se comprometieron a continuar el diálogo y a encontrarse nuevamente en los próximos días.

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/estados/milenio_noticias_campa_se_reune_con_sicilia-frente_amplio_morelense_en_segob_0_802120127.html

Media Segob en Morelos

El subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Roberto Campa, dio a conocer que se comprometió a ir a Morelos para analizar la situación del estado. Luego de una reunión de tres horas con integrantes del Frente Amplio Morelense (FAM), el funcionario indicó que una vez que tengan más información sobre las presuntas violaciones a derechos humanos acudirán a la entidad a sesionar con el movimiento. “Nosotros vamos hacer un análisis de la información que se planteó; buscaremos información adicional y nos estaremos reuniendo con ellos próximamente, seguramente en Morelos”, detalló Campa al salir de la reunión con el vocero del FAM, Javier Sicilia, y una comisión del movimiento. Refirió que durante el diálogo se trataron distintos temas como el hallazgo de fosas en Tetelcingo y la presunta represión del Gobierno de Morelos en San Pedro Apatlaco. Por su parte, Sicilia dijo que la dependencia prometió que después de ese encuentro les darían otra fecha para que el frente se reúna con el Secretario de Gobernación. “Ahí nos darán una fecha para encontrarnos con el Secretario”, confió el poeta. Como tercer acuerdo, refirió que Campa resolvió frenar la represión que hay en Morelos, sobre todo en San Pedro Apatlaco. “Se comprometieron a parar la represión en el estado, sobre todo en Apatlaco, donde se está llegando ya a una violencia extrema”, manifestó Sicilia. “Si ellos no tienen la facultad de quitar al Gobernador, tienen la facultad de pararlo”, puntualizó el activista. Sicilia indicó que, en caso de que el Gobierno federal no cumpla con los compromisos de la reunión de hoy, el FAM se movilizará otra vez en la Ciudad de México. “Vendremos con más gente porque ya el agravio es mayor y armaremos una parálisis en la ciudad que no queremos hacer”, aseguró. Además de estas acciones, adelantó que el próximo martes el movimiento que encabeza acudirá al Senado de la República. “Vamos ir al Senado para que este asunto entre en la agenda de los legisladores”, indicó Sicilia. Vigilan agresión: La Comisión ejecutiva de Atención a Víctimas (CEAV) informó que estará atenta a las investigaciones de las presuntas agresiones contra Javier Sicilia e integrantes del Frente amplio Morelense. “Esta comisión expresa su preocupación por la denuncia que el señor Javier Sicilia ha hecho por agresiones contra él y otros integrantes de su movimiento social”, manifestó la CEAV en un comunicado. Sicilia acusó el pasado lunes de haber sido golpeado por elementos de cuerpos de seguridad pública al ser desalojados los miembros del FAM del Palacio de Gobierno en Morelos.

Reforma, p.11, (Isabella González).

Atenderá la Segob represión en Apatlaco

Tras reunirse con el subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Roberto Campa Cifrián, el vocero del Frente Amplio Morelense (FAM), Javier Sicilia, anunció que el funcionario federal se comprometió a establecer los canales de diálogo para detener la represión en la comunidad de San Pedro Apatlaco, Ayala, y acudir a Morelos a establecer una mesa de atención sin la presencia del gobernador Graco Ramírez. Derivado de los hechos de violencia registrados en la comunidad de Apatlaco, el vocero del FAM indicó que se le hizo saber la situación que prevalecía en la zona y la urgente necesidad de que el Gobierno federal intervenga para evitar el derramamiento de sangre. Explicó que se expuso al subsecretario de la Comisión de Derechos Humanos todo lo relacionado con los hechos perpetrados en las fosas de Tetelcingo, el tema de las personas desaparecidas, las redes de trata de personas y la grave problemática de violación a los derechos humanos en Morelos, que suma alrededor de 300 denuncias contra elementos del Mando Único y la procuración de justicia. En ese sentido, dijo que “la Federación no está entendiendo la tragedia humanitaria y la emergencia nacional que vive no sólo Morelos sino todo el país, porque señaló que no estamos en condiciones de normalidad para estar consintiendo a un gobernador represor”. Por tal motivo, la comisión del Frente Amplio Morelense volverá el próximo martes 6 de septiembre a la sesión extraordinaria del Senado de la República para presionar e impulsar el juicio político contra Graco Ramírez. Ante el desalojo del plantón de los integrantes del FAM, refirió que ya “se levantó una denuncia ante la Comisión Estatal de los Derechos Humanos por los hechos de represión realizados por los elementos del Mando Único”. Por último, Javier Sicilia expresó que en estos momentos se encuentra en un estado de indefensión, por lo que señaló al Gobierno del Estado de Morelos como responsable de lo que le pueda pasar a él y a cada uno de los dirigentes de las organizaciones que integran el FAM.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4270077.htm>.

Se reúnen Campa y Frente Amplio

El subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Roberto Campa Cifrián, e integrantes del Frente Amplio Morelense (FAM) sostuvieron hoy un diálogo en el que estos últimos expresaron sus inquietudes sobre la situación política en el estado de Morelos. A lo largo de tres horas y media, los representantes del FAM expusieron sus demandas y solicitaron a la Secretaría de Gobernación sea mediadora para resolver los problemas que aquejan a la entidad. En la reunión, que se llevó a cabo en el Salón Abascal de esta dependencia, participaron, además del Subsecretario de Derechos Humanos, el titular de la Unidad de Enlace Federal y Coordinación con Entidades Federativas, Alejandro Ozuna Rivero, así como Javier Sicilia y otros representantes del Frente Amplio Morelense. Las partes se comprometieron a continuar el diálogo y a encontrarse nuevamente en los próximos días.

Diario de Morelos, (DDM Redacción), <https://www.diariodemorelos.com/noticias/se-re%C3%BAnen-campa-y-frente-amplio>.

Gobierno está cada vez más distante del pueblo: Vera

El rector de la Universidad Autónoma de Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, acusó que para la clase política dominante, todo lo humano está perdiendo sentido porque ellos han tomado la decisión de distanciarse más del pueblo y de las causas a las que se deben las mayorías que debieran ser las más atendidas por el sistema. Lo anterior lo afirmó el rector de la máxima casa de estudios en el marco de la inauguración de los trabajos del Simposio Iván Ilich, 90 años, lo político en tiempos apocalípticos que se desarrolla en las instalaciones del auditorio Emiliano Zapata del campus Chamilpa. Lamentó que esta política, o democracia, sea sólo de simulación al cerrar los espacios de participación que permita construir una sociedad diferente y por ende, asegurar el desarrollo de la sociedad desde cualquiera de sus sectores o trincheras. "La clase política ha secuestrado todos los espacios que tendrían que ser de los morelenses, de todos", afirmó. Alejandro Vera señaló que para la UAEM, "rescatar el legado de Iván Ilich es una tarea fundamental que no podemos olvidar, sobre todo, porque nos parece que su pensamiento está vigente para entender los signos de la política, que son nuestros tiempos apocalípticos". En este sentido, el rector se refirió al desalojo que elementos del Mando Único realizaron en el plantón del Frente Amplio Morelense, ubicado en los pasillos del palacio de gobierno, en el zócalo de Cuernavaca, donde denunció que la comunidad universitaria fue violentada y amenazada, "por ingresar de manera pacífica para decirle a esa clase política que no estamos dispuestos a que sigan secuestrando nuestros espacios de libertad". Alejandro Vera agregó que a la UAEM se le han limitado "de manera brutal y ofensiva todos sus recursos, producto de participaciones federales que ha obtenido por su trabajo, y que no se le han entregado para infraestructura porque esta universidad ha tomando un posición ético, política y académica que incomoda a la clase política dominante". Por su parte, Roberto Ochoa Gavaldón, director del Centro de Extensión y Difusión de las Culturas (CEDIC) de la UAEM, al impartir la conferencia de inicio en el simposio, señaló que "la tiranía de la legalidad hoy en día rige mediante preceptos económicos y jurídicos, socavando la esencia de la política y de la democracia". Alejandro Vera hizo entrega de un reconocimiento a la Valentina Borremans, cofundadora junto con Iván Ilich del Centro Intercultural de Documentación (CIDOC) en Cuernavaca, y que hoy en día mantiene en resguardo la biblioteca del pensador austriaco en el pueblo de Ocotepec. Las actividades de este simposio se realizarán del 29 de agosto al 2 de septiembre con mesas de trabajo en el Museo de la Ciudad de Cuernavaca, para abordar los temas de la Violencia estructural, la economía y catástrofe, la fuerza de las percepciones populares, Resistencias y esperanzas desde los mundos vernáculos de los pueblos, la Universidad y la reconstrucción del espacio político: una relectura de la educación, entre otros.

El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82718>

Anuncia Antorcha protestas en todo el país contra Graco

Para manifestar su repudio al gobierno de Graco Ramírez, integrantes de Antorcha Campesina anunciaron acciones de protesta en todo el país, además de una marcha en la Ciudad de México el próximo 5 de septiembre del Ángel de la Independencia a la Secretaría de Gobernación (SEGOB) para exigir la salida del gobernador. En conferencia de prensa en el plantón que mantiene el Frente Amplio Morelense (FAM) en la calle Gutenberg a un costado de Palacio de Gobierno, los antorchistas anunciaron que habrá protestas contra el mandatario estatal en los 33 estados del país. Además, ante la situación de inseguridad y pobreza que vive Morelos, los integrantes del movimiento respaldaron las acciones de protesta pacífica que realiza el Frente para exigir la salida de Graco Ramírez. Los líderes de Antorcha Campesina, encabezados por Héctor Javier Álvarez Ortiz, Telésforo García Carreón, Marisela Serrano Hernández y Homero Aguirre, repudiaron el desalojo que realizó el Mando Único de los integrantes del FAM. Para los antorchistas el uso de la fuerza pública y la presencia de antimotines que resguardan Palacio de Gobierno, "demuestran la verdadera cara del gobernador, su omisión, su falta de diálogo y su represión".

El Regional del Sur, p.5, (Guadalupe Flores), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82717>

La Unión de Morelos, p.3, (Tlaulli Preciado), <https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/94700-antorcha-campesina-anuncia-megamarcha-en-la-segob.html>

El Sol de Cuernavaca, (Raúl Morales), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4270038.htm>

Condenan diputados federales del PRI, conducta represiva de Graco

Los diputados federales del PRI en Morelos, Matías Nazario Morales, Rosalina Mazari Espín y Manuel Vallejo Barragán, así como la senadora Lisbeth Hernández Lecona, lamentaron la política represiva e intolerante del gobernador, Graco Luis Ramírez Garrido Abreu, ante los recientes sucesos de violencia emprendidos en contra del Frente Amplio Morelense (FAM) y su vocero Javier Sicilia; también se deslindaron de la conducta asumida hasta ahora por los diputados locales del tricolor, como hace una semana lo hizo el dirigente estatal. A través de un comunicado de prensa, los representantes populares priistas coincidieron en que no pueden ser cómplices ni comparsas de un gobierno represor e ineficiente "ningún militante priista debe de serlo, so pena de enfrentar lo que al respecto establezcan los estatutos y documentos básicos del Partido Revolucionario Institucional". De la misma manera los representantes federales de Morelos se deslindaron de la actuación del grupo parlamentario del PRI en el Congreso del Estado, "porque su actuación y decisiones no

corresponden a los lineamientos de nuestro partido ni a las políticas que impulsa el presidente Enrique Peña Nieto. El compromiso del PRI es y será siempre a favor de los ciudadanos". Las legisladoras y los legisladores federales aseguraron que en Morelos existe un amplio sector de la población que ha cuestionado la permanencia del gobernador, Graco Luis Ramírez Garrido Abreu, como titular del Poder Ejecutivo Estatal, "la inconformidad social deriva de la falta de resultados en materia de seguridad pública, del estancamiento económico y social que sufre la entidad, de la falta de transparencia en el manejo de los recursos públicos y de los actos de corrupción atribuidos a familiares cercanos al Gobernador del Estado". Señalaron que durante la presente administración los índices delictivos y los delitos de alto impacto, como las ejecuciones, los secuestros y las extorsiones se han incrementado, ubicando a Morelos como uno de los estados más violentos del país, a pesar de los esfuerzos mediáticos del Gobierno del Estado por ocultar ésta realidad, las cifras del Sistema Nacional de Seguridad Pública confirman el fracaso de la estrategia del MU en Morelos. Por otra parte señalaron que por falta de un proyecto de desarrollo económico el crecimiento del Estado ha sido nulo y por el contrario se ha incrementado la pobreza extrema. Esta falta de resultados y planeación en el gobierno de Graco Ramírez ha provocado que Morelos sea una de las entidades con mayor endeudamiento, con menos crecimiento económico y mayor desempleo. Por si eso fuera poco, agregaron, en Morelos la violencia contra las mujeres activó la alerta de género, pero hasta el momento ni los mecanismos ni los protocolos de protección contemplados para tal situación se han implementado de manera efectiva, lo que ha traído como consecuencia la muerte de más mujeres. En su posicionamiento, la senadora de la República y los diputados federales priistas establecen que a estos motivos de inconformidad se han sumado lo expuesto por varios grupos sociales que han visto afectados sus intereses por actos que involucran tanto al Poder Ejecutivo como al Poder Legislativo estatales. La reforma a la Ley del Instituto de Crédito Para los Trabajadores al Servicio del Gobierno del Estado de Morelos aprobada por el Congreso del Estado sin una previa consulta con las partes involucradas, ha generado el rechazo de los Sindicatos de Trabajadores de los tres Poderes Públicos y de algunos Sindicatos de Trabajadores Municipales. Expresaron que como legisladores federales del Partido Revolucionario Institucional por Morelos, ven con preocupación que los conflictos sociales que ha enfrentado la presente administración estatal no se solucionan y por el contrario, se acumulan, poniendo en riesgo la cohesión social y la gobernabilidad del Estado. Ante esta situación, solicitaron la intervención de la Secretaría de Gobernación para mediar en el conflicto que vive la entidad, propiciando el dialogo entre los actores sociales y los poderes públicos involucrados, solicitud que ha tenido respuesta por parte de esa instancia federal.

El Regional del Sur, p.3, (Redacción),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82720>

Inauguran en la UAEM simposio "Iván Illich, 90 años"

Al inaugurar los trabajos del simposio "Iván Illich, 90 años, lo político en tiempos apocalípticos", el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, afirmó que los políticos han decidido alejarse de la sociedad y simulan ejercer la democracia. "Para la clase política dominante, todo lo humano está perdiendo sentido, porque ha tomado la decisión de distanciarse cada vez más del pueblo y de las causas olvidadas de las grandes mayorías. Esta democracia simulada nos cierra los espacios de participación para construir una sociedad diferente, que le permita a los morelenses encontrar el rumbo", dijo. En el auditorio Emiliano Zapata del campus Chamilpa de la UAEM, Vera Jiménez consideró que la clase política ha secuestrado todos los espacios "que tendrían que ser nuestros". Señaló que para la UAEM, "rescatar el legado de Iván Illich es una tarea fundamental que no se debe olvidar", al subrayar que su pensamiento está vigente para entender los signos de la política, que son "nuestros tiempos apocalípticos". Se refirió al desalojo que elementos del Mando Único realizaron en el plantón del Frente Amplio Morelense, ubicado en los pasillos del Palacio de Gobierno, en el zócalo de Cuernavaca, donde denunció que la comunidad universitaria fue violentada y amenazada, "por ingresar de manera pacífica para decirle a esa clase política que no estamos dispuestos a que sigan secuestrando nuestros espacios de libertad". Alejandro Vera hizo entrega de un reconocimiento a Valentina Borremans, cofundadora junto con Iván Illich del Centro Intercultural de Documentación (Cidoc) en Cuernavaca, y que hoy en día mantiene en resguardo la biblioteca del pensador austriaco en el pueblo de Ocotepéc.

La Unión de Morelos, p.7, (Salvador Rivera),
<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/94706-inauguran-en-la-uaem-simposio-ivan-illich-90-anos.html>

Diplomado

Se anuncia el Diplomado Paramédico Industrial, que se realizará el mes de octubre, con sede en la Facultad de Medicina de la UAEM.

La Unión de Morelos, p.35.

Reprime MÚ a gente de Ayala

Catorce personas heridas y, hasta el momento se reportan 2 detenciones por parte de agentes del Mando Único, fue el resultado preliminar de la gresca que se registró después del mediodía, cuando se enfrentaron campesinos con los policías del estado. Los ánimos se caldearon debido a que la gente que se encuentra en el plantón sobre el puente que comunica a los municipios de Cuautla y Ayala "tumbó una reja que les impedía el paso para acceder al poblado de San Pedro Apatlaco. La cerca fue instalada para impedir que los vecinos de esa comunidad, considerada la más grande de Ayala, pudieran atravesar las calles donde se realizan los trabajos para terminar el acueducto que surtirá de agua a la termoeléctrica ubicada en el poblado de Huexca, municipio de Yecapixtla. La valla fue instalada ante el nuevo plantón realizado por los campesinos de los ejidos del sur de la entidad, y estaba resguardada por agentes del Mando Único. Los policías antimotines que suman más de 500 de inmediato reaccionaron y empezaron a agredir a los agricultores, que sin tener armas aventaban una que otra piedra a los policías. Durante la agresión de los policías del MU, se puede apreciar que estaban armados, además de contar con los rifles lanza granadas con gas lacrimógeno. Un helicóptero del Mando Único se mantiene sobrevolando el lugar a muy poca distancia del suelo, situación que es tomada por la población como un acto de intimidación.

Tocan las campanas

Ante el enfrentamiento que se registra, pobladores de San Pedro Apatlaco, tocaron las campanas de la capilla del lugar, a fin de llamar a más gente para que los apoye y puedan repeler los ataques de los uniformados. Se pudo constatar que las agresiones de parte de los agentes policiacos sobrepasaron las normas, luego de que entre más de cuatro o cinco elementos golpeaban a una persona que se defendía como podía. Los manifestantes se defendían con piedras y algunos palos que consiguieron entre los vecinos del poblado, mientras que los agentes del MU utilizaban toletes, se protegían con los escudos y también respondían lanzando piedras a la gente. A pesar de que fueron replegados hasta el puente conocido como de San Pedro Apatlaco, los campesinos se mantenían en el plantón, mientras el helicóptero de la Comisión Estatal de Seguridad Pública, sobrevolaba lo más bajo posible para intimidar a los manifestantes, que se cubrían el rostro para protegerse de la tierra levantada por la fuerza de rotación de las aspas. También buscaban protegerse del gas lacrimógeno lanzado por los agentes del MU.

El Regional del Sur, p.3, (Jorge Robles),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82722>

El Sol de Cuernavaca, p.3A. (Marcela Martínez/El Sol de Cuautla).

La Unión de Morelos, p.27, (Mario Vega),

<https://www.launion.com.mx/morelos/cuautla/noticias/94716-se-enfrentan-pobladores-y-antimotines-en-san-pedro-apatlaco.html>

Capital Morelos, (Wendy González),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/se-enfrentan-campesinos-a-policias-por-rio-cuautla/>

La Jornada, p.32, (Rubicela Morelos).

Anuncia CONDDE cambios en actividades deportivas

El Consejo Nacional del Deporte de la Educación (CONDDE) anunció una serie de cambios y modificaciones en el desarrollo de sus actividades a partir de este semestre, donde se incluyen actividades como el box, luchas asociadas, softbol y esgrima. Lo anterior lo dio a conocer Jorge Juárez Cuevas, director de las actividades deportivas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), tras participar en la asamblea nacional ordinaria, en Culiacán, Sinaloa. El día de mañana se realizará una reunión con las universidades afiliadas al CONDDE para conocer las convocatorias oficiales a las diversas eliminatorias clasificatorias y las nuevas ligas estudiantiles permanentes, lo que obliga a mantenerse en proceso de competencia. El titular del deporte universitario, Jorge Juárez, reiteró que también se realizarán las ligas de básquetbol, fútbol, voleibol de sala, así como circuitos nacionales de beisbol, voleibol de playa, básquetbol 3x3 y fútbol rápido. Manuel Alan Merodio Reza, secretario general ejecutivo del Consejo Nacional de la Educación, agradeció a la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte por el apoyo de 20 millones de pesos para el deporte universitario y arrancar diversos proyectos deportivos estudiantiles en todo el país.

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4269742.htm>

Serpientes y escaleras - El Morelos de Graco

El de Graco Ramírez es un gobierno inédito: nunca antes había sucedido lo que hoy vemos en nuestro estado. La situación en Morelos está fuera de control: la crisis social y el conflicto entre el FAM y la administración estatal ha ido escalando hasta salir del estado y meterse en la agenda nacional. Los problemas locales se multiplican por decisiones equivocadas del gobierno y la arrogancia del jefe del ejecutivo; a pesar de lo evidente, el tabasqueño insiste en apostar por la confrontación y la descalificación a todos sus críticos. El caos está a la vista. El gobierno de Graco Ramírez está provocando escenarios inéditos en muchos sentidos: nunca antes nuestra entidad enfrentó tantos conflictos al mismo tiempo, nunca antes la iglesia y la universidad estuvieron tan unidas con un mismo objetivo, nunca antes los transportistas, los campesinos y los

maestros cerraron filas por una misma causa y nunca antes tantos grupos sociales y ciudadanos se manifestaron en contra de un gobernador. La crisis en el Morelos de Graco es evidente. Los conflictos que agobian al gobernador lo han llevado a una posición de alto riesgo en donde, por primera vez en lo que lleva de su sexenio, el propio jefe del ejecutivo habla de revocación de mandato, de desaparición de poderes y de renuncia. Como estrategia de comunicación, es lo peor que pueden hacer. Muchas veces a lo largo de estos cuatro años diversos grupos lanzaron al aire tales peticiones, pero es la primera ocasión que el mandatario las utiliza en su discurso, en sus entrevistas públicas y en sus mensajes de redes sociales. Que Graco haga eco a estas demandas, las retome y las utilice de manera cotidiana en sus mensajes, habla de la preocupación que tiene en la mente. Los críticos del régimen pegaron en el punto más sensible del tabasqueño. Hoy Graco está contra las cuerdas: sus arranques violentos, su postura retadora y la gira de medios es un reflejo del nerviosismo gubernamental. La estrategia de comunicación intenta desesperadamente retomar el rumbo, marca un cambio de actitud, llama al gabinete a cerrar filas, ordena tuteo insistente y busca abrir espacios en todos los medios posibles. Nada funciona: troleo, abrazos y selfies no son la solución a la crisis que enfrenta hoy esta administración. La comunicación es el talón de Aquiles de este régimen, pero el origen de los conflictos es la actitud y el desempeño de los integrantes del régimen. El problema de fondo es claro: actitud. El gobernador no está dispuesto a modificar su forma de ejercer el gobierno, ni acepta que sus arranques coléricos y su manera de actuar lo ha llevado a una situación muy complicada. Graco se va a morir en la raya: seguirá arrogante y apostará por vencer a sus críticos, aunque a la vuelta del tiempo eso acabe con su gobierno, su carrera política y la libertad de su familia. Ya no hay forma de que el tabasqueño gane la batalla: son demasiados frentes abiertos y muy grande el enojo en contra de él. La fuerza de su régimen ha mermado sustancialmente, sus enemigos han crecido exponencialmente y sus aliados poco a poco marcan distancia de su figura y su administración. Graco Ramírez se nota desencajado, sólo y con más enemigos de los que es capaz de enfrentar. Si los adversarios del jefe del ejecutivo leen bien el escenario, se darán cuenta que la historia de Graco se ha escrito. Los actos de represión, el discurso retador y su manejo de medios es reflejo de la enorme crisis interna. Cuando los adversarios entiendan que han arrinconado al perredista y lo han hecho sangrar (figurativamente), pueden endurecer su postura e ir a fondo en sus demandas. Políticamente hablando, Graco está herido de muerte. Para el gobernador perredista ya no hay muchas opciones a las cuales recurrir: Morelos ya entró a la agenda nacional y su nombre (el de Graco) se puso en la mesa donde se discuten los casos de corrupción que se van a procesar en los próximos meses. La lucha anti corrupción del presidente Enrique Peña Nieto incluye acciones contra gobernadores: Javier Duarte irá a la cárcel, lo mismo que Guillermo Padrés y Rodrigo Medina. En esta baraja falta un perredista y puede ser Graco Ramírez. Los excesos de perredista han lastimado sus acuerdos nacionales: el tabasqueño era útil en el escenario nacional porque manejaba un buen discurso a favor del presidente, porque servía de aval al gobierno desde el PRD y su figura era respetada en las izquierdas. El enorme desgaste social y los escándalos de su administración han disminuido la rentabilidad política de Graco: ya no es la mejor opción para validar las acciones del gobierno federal y poco a poco se convierte en un dolor de cabeza para la federación. Graco Ramírez está quedándose solo. Los días, las semanas y los meses que vienen serán muy duros para el gobernador de Morelos. Aún no queda claro su futuro, no suena sencilla su destitución del cargo, pero si se aprecia la ingobernabilidad en su administración. Aún cuando la federación insista en protegerlo, su estancia en la tierra de Zapata va a ser cada día más complicada. Insisto: Graco abrió más frentes de los que es capaz de atender y no hay manera de que gane la batalla, ni forma de que salga bien librado de la lucha que enfrenta. Apostar por Graco es apostar por el caos y el hundimiento de Morelos.

posdata

El plantón del Frente Amplio Morelense era pacífico y hasta insipiente. No más de quince personas estaban apostadas en los pasillos del palacio de gobierno, no representaban un riesgo para los trabajadores, no interferían en el funcionamiento de las oficinas, ni tampoco afectaban el entorno del centro histórico. Era realmente un plantón pacífico. Lo que llamaba la atención de la manifestación eran las mantas en contra del jefe del ejecutivo, consignas duras, pero que a la vuelta del tiempo se convertirían en parte del paisaje del lugar. Unos días después de instalado el plantón, el interés por el mismo lo perdieron hasta los integrantes del FAM. ¿Por qué decidir retirarlo? ¿A quién se le ocurrió la brillante idea de hacerlo? ¿Cuáles fueron los argumentos? ¿Qué beneficios concedía al gobierno moverlos? ¿Por qué justo un día antes de la reunión del FAM en la secretaría de gobernación? Ese tipo de acciones y decisiones son las que han hundido a Graco. El retiro de los manifestantes elevó exponencialmente el problema, acaparó la atención de la prensa nacional y permitió a Javier Sicilia hacer lo que mejor sabe. En el imaginario colectivo y para la mayoría de la prensa (excepto obviamente los periódicos rosas y la Cinta de aislar) lo que se narra es que hubo abuso policiaco, actos de represión y golpes al vocero del FAM. Por más esfuerzos que se hicieron desde el gobierno para demostrar lo contrario, la información en contra de Graco Ramírez y a favor de Sicilia los apabulló. Pero fue el propio gobierno de Morelos quien dio argumentos al FAM y a Sicilia para victimizarse; al mandar retirar el plantón, validaron las acusaciones y concedieron a los inconformes un nuevo y muy fuerte elemento de negociación ante el gobierno federal. Cuando Graco mandó al MU, cerró la puerta al diálogo con el FAM, se anuló como interlocutor con los grupos inconformes y obligó a la Segob a atender con más cuidado a los integrantes del Frente Amplio. Incluso en el caso del rector, a quien se le señala de malos manejos y de

utilizar este movimiento para cubrir sus tropelías, esta acción gubernamental le otorga más elementos a favor: lo victimiza y enrarece el proceso en su contra. Después de lo ocurrido el lunes, va a ser más difícil proceder jurídicamente contra el jefe universitario. Insisto ¿Quién asesora a Graco Ramírez en este tipo de cosas? ¿De quién fue la idea de mandar a la policía a desalojar al FAM? ¿A quién le incomodaba una docena de ciudadanos sentados en los pasillos del palacio de gobierno? Desde cualquier ángulo la decisión fue terrible y agrega una mancha más a la imagen de Graco Ramírez. Ahora además de todo, lo llamarán represor.

nota

Y como si lo del lunes no fuera suficiente para enrarecer el clima social y político de Morelos, el martes hubo un enfrentamiento entre policías del mando único y pobladores de San Pedro Apatlaco. Los integrantes del FAM estaban sentados en la mesa del subsecretario Campa cuando les avisaron del conflicto y el tema se incluyó en la agenda que trataban en gobernación: "Ahí está otro acto de represión de Graco" dijeron al funcionario federal, quien a su vez buscó al gobernador para solicitarle que la policía se replagara. Graco NO le tomó la llamada. Lo que siguió en aquella comunidad es historia conocida: hubo agresiones de ambos bandos, presencia de mucha policía, presencia de algunos elementos del ejército y el sobrevuelo a baja altura del helicóptero de seguridad. La revuelta duró cuatro horas, según narran varios compañeros reporteros de aquella región; al final el reporte contabiliza algunas decenas de heridos (en su mayoría policías) y varios ciudadanos detenidos. Esta sumatoria de incidentes y problemas se añadieron a la agenda de nuestro estado en gobernación. Morelos está en la mesa de los subsecretarios y en próximos días el propio secretario Osorio recibirá a los integrantes del frente. Luego de dos entrevistas la Segob ha reconocido al FAM y a sus integrantes, admite que hay problemas en Morelos y acepta acudir la próxima semana a nuestra entidad a entrevistarse con los sectores que denuncian violaciones a sus derechos humanos y exigen la destitución del gobernador Graco Ramírez. La condición que pusieron los integrantes del FAM para encontrarse la próxima semana en Morelos con el subsecretario Campa fue que NO haya presencia del gobierno estatal. Gobernación aceptó. La situación en Morelos es muy complicada. Graco Ramírez vive uno de sus momentos más difíciles y la vulnerabilidad de su gobierno es evidente. Continuar por la misma vía y apostar por la confrontación es kamikaze.

post it

Ante las múltiples crisis que enfrenta nuestro estado, es necesario que alguien ponga un alto. El nivel de confrontación en muchos sectores, entre los tres poderes y en varios municipios muestra un escenario caótico en nuestra entidad que a nadie beneficia. Son muchos los problemas que hoy están abiertos en la agenda del estado, empezando por los altísimos niveles de inseguridad y violencia, la marcada crisis económica y la ofensiva impunidad. La gente está enfadada, desesperada y sectores que parecen dispuestos a traspasar la delgada línea que divide el debate verbal de la confrontación física. Insisto: a nadie conviene lo que hoy está pasando en Morelos: los conflictos son demasiados y la capacidad para solucionarlos ya no depende de un solo hombre, ni tampoco se resolverán con la salida de una sola persona. Lo que Morelos necesita urgentemente es reconciliación y por el momento no se ve a nadie que apueste por ello. El ejecutivo sigue firme en su arrogancia, el congreso se auto-anuló como factor de equilibrio y los partidos no existen. Alguien debe buscar la conciliación. Quien lo haga brindaría una salida política a los problemas del estado, pero también ganaría el mérito de ofrecer un rostro distinto a la política que hoy se hace en Morelos.

El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco).

Nacional:

Ya no habrá segunda vuelta a nivel superior en IPN

Enrique Fernández Fassnacht, director general del Instituto Politécnico Nacional, manifestó que, a partir de este año, el Instituto no llevará a cabo más segundas vueltas en el nivel superior porque, generalmente, existen muy pocos lugares por asignar y hay muchísimos aspirantes a ocupar estos pocos lugares. "En lugar de eso, lo que hicimos fue una pre asignación basados en la estadística que existe en el IPN de tal manera que asignamos ahora, para el verano, todos los lugares de que disponíamos y dado que muchos entran en enero, también asignamos ya los lugares para entonces", dijo. Entrevistado en la SEP, en el marco de la reunión del Consejo General de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, expuso que la ventaja es que estamos hablando de la misma población que presentó el examen. Lo hicieron más de 90 mil personas. Pero los lugares con que se cuentan son los mismos: 25 mil.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/981373.html>

El Universal, (Teresa Moreno),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/08/31/elimina-ipn-segunda-vuelta-para-admision-licenciatura>

Destaca Enrique Graue importancia de jóvenes para futuro del país

Los jóvenes del bachillerato son la mejor promesa que tiene el país, pues son un semillero de soluciones para mejorar el entorno social, señaló el rector de la UNAM, Enrique Graue Wiechers. Al entregar el Premio al Talento del Bachiller Universitario 2015-2016, expuso que es en esta etapa donde se comienzan a dibujar las

aspiraciones personales y vocaciones de los universitarios, que con disciplina y pasión los harán destacar. “En el bachillerato universitario, a través de nuestros planes de estudio, los preparamos para descubrirse a sí mismos, quiénes van a ser, qué vocaciones tienen y qué es lo que quieren hacer en la vida. Esa es la finalidad y sí, por supuesto, hay que esforzarse”, remarcó.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/981369.html>

El Universal, (Redacción),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/08/30/reconoce-unam-estudiantes-talentosos-de-su-sistema-de>

La Jornada, p.40, (De la Redacción).

Por primera vez en su historia, IPN entregará doctorados honoris causa

En el marco del 80 aniversario de su fundación y por primera vez en su historia, el Instituto Politécnico Nacional entregará el próximo 10 de octubre cinco doctorados honoris causa a igual número de científicos, "cuyas aportaciones han impactado en diversos ámbitos de la ciencia a nivel nacional e internacional". La entrega se realizará ese día en una ceremonia presidida por el Consejo General Consultivo del Politécnico en el centro cultural Juan de Dios Bátiz; los galardonados serán los investigadores Santiago Calatrava Valls, Nikolai Grube, Yan LeCun, Robert C. Merton y Sebastian Thrun. La entrega de estos reconocimientos se decidió a través de un acuerdo aprobado durante la Décima Sesión Ordinaria del Consejo, a propuesta de los integrantes de la Comisión de Distinciones al Mérito Politécnico de este órgano colegiado.

El Universal, (Teresa Moreno),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/08/30/por-primera-vez-en-su-historia-ipn-entregara-doctorados-honoris>

La ANUIES homenajeará al IPN por sus 80 años

Por sus valiosas aportaciones al desarrollo de México en materia de docencia, investigación y desarrollo tecnológico, la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) realizará una ceremonia especial para conmemorar los 80 años del Instituto Politécnico Nacional (IPN), el 7 de septiembre. Durante la Sesión Ordinaria 3,2016 de ese organismo, efectuada ayer en las instalaciones de la Secretaría de Educación Pública (SEP), se anunció además que se colocará una placa con el escudo del IPN en la Sala del Consejo Nacional de la ANUIES. El secretario general ejecutivo, Jaime Valls Esponda, resaltó que con este homenaje se reconoce el amplio compromiso que esta casa de estudios ha tenido con el país a lo largo de ocho décadas. El director general del IPN, Enrique Fernández Fassnacht, agradeció la deferencia y destacó que se trata de una institución muy importante para el país. “Sabemos lo que representa por sus orígenes, porque la creó el general Lázaro Cárdenas con un objetivo muy concreto y por lo que ha influido en el desarrollo de infraestructura, telecomunicaciones e industrias petrolera y eléctrica”.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/981410.html>

La Jornada, p.40, (Arturo Sánchez Jiménez).

Impulsan agenda sobre desarrollo sustentable del agro la Sederec y UNAM

Más que dinero, lo que solicitan quienes se dedican a actividades agropecuaria en la Ciudad de México es apoyo para comercializar sus productos y asistencia técnica para incrementar la producción, señaló Rosa Icela Rodríguez Velázquez, titular de la Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades (Sederec). De allí, agregó, la importancia de que los productores puedan compartir experiencias con académicos, estudiantes y extensionistas (promotores y gestores del desarrollo rural), para impulsar un verdadero desarrollo sustentable. Por ello, en coordinación con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), se realizó ayer la primera Jornada de producción y extensionismo. Se trata de intercambiar puntos de vista y establecer mecanismos de coordinación para el desarrollo de una agenda de trabajo conjunta en materia de extensionismo, que permita atender esta demanda de capacitación de los productores rurales, explicó al inaugurar el evento, realizado en la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia. Además de la UNAM, en la jornada también participaron alumnos y especialistas de las universidades Chapingo, Iberoamericana, La Salle y del Valle de México, así como el Tecnológico de Milpa Alta y el Instituto Nacional para el Desarrollo de Capacidades del Sector Rural.

La Jornada, p.35, (Alejandro Cruz Flores).